

## 来賓あいさつ

# 町村の力を結集し、 課題解決に向けてともに取り組む



全国町村議会議長会長  
なかもと まさひろ  
中本 正廣

ただいま、ご紹介をいただきました全国  
町村議会議長会会長、広島県安芸太田町議  
会議長の中本正廣であります。

はじめに、本年8月の九州地方を中心と  
する記録的な豪雨災害をはじめ、本年も全  
国各地で、大雨、台風などの自然災害が相  
次ぎ発生し、甚大な被害が生じました。

お亡くなりになられた方々に哀悼の意を  
表すとともに、被災された皆様に、心よ  
りお見舞い申し上げます。

被災地の一日も早い復旧・復興を衷心よ  
りお祈り申し上げます。

また、現在、クマによる人的被害が大き  
な問題になっています。

住民の生活が脅かされているだけでな  
く、観光への影響など、地域経済にも重大  
な影響を及ぼしており、町村のみでは対応  
できない深刻な事態となっています。

本会としましても、全国町村会の皆様と  
ともに国に対し対策を求めて参ります。

本田いこに、全国町村長大会がかくも盛  
大に開催されるにあたり、全国の町村議会  
議長を代表してお祝いを申し上げます。

町村長の皆様には、日々から、住民福祉の向上と地域社会の振興発展のため、日夜、献身的なご努力と情熱を傾けておられるところに心から敬意を表します。

私ども一元代表制の一翼を担う議会としても、その果たすべき役割と責任が増す中で、より豊かな町村の発展に向け、皆様と力を合わせ行動して参る所存であります。

多くの町村は、農山漁村や中山間地域に位置し、都市部とは地理的に離れているものの、食料やエネルギーの供給、水源涵養、国土保全といった国民生活を支えている魅力的な地域であります。

しかしながら、長期的な人口減少や東京一極集中により過疎化・少子高齢化が深刻な問題となつております。地域の活力が低下するなど共通の課題を抱えています。

多様な可能性を持つ農山漁村は我が国にとってかけがえのない地域です。

ふるさとの誇りを未来へつなぐため、これまで取り組んできた地方創生の成果を活かし、各地域が再び人々の活気で賑わうよ

う、町村長の皆様とともに取り組んで参ります。

現下の急激な人件費高騰・物価高は地域経済に大きな影響を及ぼしておりますが、これから来年度の予算編成に向け、地方財政対策の議論などが本格化してきます。

我々町村が自主性・自立性を發揮し、地域の実情に応じた行政サービスを安定的かつ持続的に提供していくためにも、地方税・地方交付税等の一般財源総額の増額確保・充実は必要不可欠です。

全国町村会と連携を密にして、国に対し強力に要請活動を展開していくことに存じます。

地方の活力、とりわけ町村の活力なくして日本の活力はありません。

それぞれの地域を想い活動されている町長の皆様とともに、一致団結して困難な課題に取り組み、全国926町村の活力あふれる「まち」「むら」を創るために、共に頑張って参ります。

本日は誠におめでとうございます。

